

Personas que han contribuido, sin ser conscientes de ello, a la realización de este libro:

Mis padres, por su gran sacrificio para que sus cuatro hijos pudiesen estudiar.

Mi mujer, por ser impulsora de mis aventuras y poner todo lo que tiene para que lleguen a buen fin.

Mi hija, motor de mi vida.

Este libro fue escrito durante mi estancia en la isla de Tenerife. Quiero hacer una especial mención a todos los canarios que me hicieron sentir como uno más de ellos, especialmente los integrantes del CHUMBERAS BOXING CLUB.

Prólogo

Hace ya muchos años en la antigua Grecia, «sucedió» que tras liberar Zeus a los cíclopes de su cautiverio, en agradecimiento, estos le forjaron el rayo, el cual pasó a ser el símbolo del dios de dioses.

Podríamos decir que el primer uso controlado conocido de la electricidad proviene de Zeus.

Zeus era capaz de lanzar el rayo a través del cielo con certera puntería para intimidar a dioses, semidioses, humanos y otras diversas criaturas.

Actualmente, la humanidad todavía no ha sido capaz de controlar la electricidad con la maestría que poseía Zeus y la única forma posible de manejar el flujo eléctrico es mediante su canalización, motivo por el cual utilizamos los conductores eléctricos.

El objeto de este libro es precisamente una parte de estos conductores, los subterráneos. Durante el desarrollo del texto nos iremos introduciendo en su composición, utilización, instalación y posterior mantenimiento de una manera eminentemente práctica y aplicando los conocimientos de los profesionales del sector. Estos profesionales constituyen a día de hoy, la élite en las empresas del sector de montajes eléctricos.

Ángela Tenedor Yepes